
29 mars 2011

A l'heureuse initiative de la communauté de Communes du Canton de Condé en Brie, les élus
et quelques membres du collectif Carmen, seuls, étaient conviés à une réunion avec les
dirigeants et représentants des sociétés Toreador Energy France et Hess Oil France, dont on
parle beaucoup en ce moment concernant les huiles de schistes dans le sud de l'Aisne.

Eric Mangin; Président de la 4CB, après avoir lu une lettre d'Isabelle VASSEUR, Député de
l'Aisne, laissa la parole au staff Toreador-Hess, venu en grand renfort dispenser la bonne parole.
Les deux sociétés se sont unies pour l'exploration et la production de pétrole dans le Bassin
Parisien. Riches d'une expérience de longue date (Toréador exploite le bassin parisien depuis
1994 et Hess leader mondial des techniques de forage depuis 1933), tout au long de la
première partie de la réunion, chacun dans son domaine a démontré son savoir faire. Brillantes
explications de techniciens, dont la conviction ne fait pas de doute, essayant de se mettre à la portée d'un public peu habitué au jargon des
pétroliers. Sur les diapositives tout est propre, net, sans risques et qu'il ne fallait surtout pas oublier qu'à l'heure actuelle, il ne s'agissait que
d'une exploration par forage classique, la fracturation ne viendrait que si et seulement si la phase d'exploration était concluante et avec les
autorisations des pouvoirs publics.
Le débat, de la deuxième partie, mené dans une courtoisie extrême, aborda les grandes questions légitimes des personnes présentes.
L'orientation financière menée par stratégie faisant miroiter les bienfaits pécuniaires apportés par l'exploitation du sous-sol de notre région,
en matière de créations d'emplois, de développement de l'économie locale en participant activement à la vie de la population et les
formidables rentrées fiscales pour les collectivités, fut vite écartée, les préoccupations de l'auditoir, étant bien plus terre à terre.
Quelle quantité d'eau était il nécessaire pour l'exploitation par fracturation ? Où se procure t'on cette eau ? Quels produits composent le
mélange envoyé sous haute pression dans le sous-sol ( fluide de stimulation) ? Que devenait cette eau ? Comment était elle traitée ? Par qui
? Où ? Et les nappes aquifères, comment étaient elles protégées ? Comment serait transporté le pétrole récolté ? Y aurait il des contrôles de
qualité des nappes aquifères, de l'air et de l'environnement sonore, avant, pendant et après les forages ? Combien de camions allaient ils
rouler sur nos départementales ? La gène du voisinage et les conséquences sur la géologie de la région ? Y at'il des risques radioactifs ?
Quand comptez vous procéder aux premiers forages ?
Beaucoup d'interrogations, des réponses, bien sûr, mais nous ne sommes pas en mesure de les donner, ayant été gentiment priés de ne pas
diffuser le débat que nous avons filmé dans son intégralité.

Une réunion qui aura au moins eu le mérite de donner un visage à Toréador, mais qui ne dissipa certainement pas, les doutes dans
l'assistance.

Rappel :
Vendredi 1 avril à 20h30 : diffusion du film "GAZLAND" au cinéma -Théâtre de Château-Thierry, suivi d'un débat.
Vendredi 15 avril à 20h : réunion d'information, salle communale de Marchais en Brie.
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